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本报记者 董 慧 张晓英

3 月 4 日，北京，春意萌动，万物复

苏。

为国履职，为民尽责。住青全国政

协委员肩负光荣使命，履行神圣职责，

以高度的政治责任感和奋发进取的精

神面貌，和来自天南海北的全国政协委

员们汇聚一堂，共商国是，共谋发展，共

赴一场春天的盛会。

春天的盛会，凝聚奋进的力量。

15 时整，全国政协十四届一次会议

在人民大会堂雄壮激昂的国歌声中开

幕。开幕会上，住青全国政协委员认真

听取了十三届全国政协主席汪洋代表

政协第十三届全国委员会常务委员会

所作的工作报告。

过去五年工作成绩斐然，宏伟目标

激发奋进力量。

今年是贯彻中共二十大精神的开

局之年，是实施“十四五”规划承前启后

的关键一年，是为全面建设社会主义现

代化国家奠定基础的重要一年。在新

时代的坐标上，今年的会议备受瞩目，

意义重大。

思想的光辉，照耀前进的方向。

整个会场涌动着参政议政、凝聚共识

的热情，报告声声入耳，句句入心，台上台

下，心生共鸣。坦率真诚务实的话语，赢

得委员们一次次热烈的掌声和强烈共鸣。

“‘雄关漫道真如铁，而今迈步从头

越’。让我们更加紧密地团结在以习近平

同志为核心的中共中央周围，高举中国特

色社会主义伟大旗帜，不断开创新时代人

民政协事业发展的新局面，为夺取全面建

设社会主义现代化国家新胜利、实现第二

个百年奋斗目标，作出新的更大贡献！”

大会结束，走出会场，委员们信心

满满，斗志昂扬。

“担任全国政协委员感到无比光荣

的同时，也感到肩上沉甸甸的责任。我

将坚持为国履职，为民尽责，强化责任

担当，不断提高履职的能力和水平，紧

紧围绕经济社会发展大局，聚焦群众关

切，履好职尽好责。”全国政协委员朱春

云说，“会前我做了充分的准备，准备向

大会提交关于推广绿色勘查技术，在西

部少数民族地区的青少年女性中实施

宫颈癌疫苗免费接种计划以及建立河

湟国家文化公园三份提案。”

宏图绘就，目标可及；开启新篇，信

心满怀。

“报告鼓舞人心，为我们履职尽责

指明了方向。”全国政协委员王舰说，

“作为青海的政协委员，我要在全国两

会这个平台上讲好‘青海故事’。作为

一名科技工作者，要立足青海绿色发展

优势，为全面深入推动现代化新青海建

设建言献策。”

“踏上新一届的履职之路，责任依

旧重大。我要围绕自己的本职工作，为

地方经济发展、国家法治建设、生态环

境保护多建务实之言、多献管用之策。”

全国政协委员马海军表示。

春 风 浩 荡 满 目 新 ，凝 心 聚 力 再 远

航。

“把责任扛在肩上，把事业放在心

上，向着美好的未来奋跃而上。在接下

来的时间里，我们要聚精会神开好会，

不负委员职责使命，为奋力谱写全面建

设社会主义现代化国家的青海篇章贡

献政协委员的智慧和力量。”这是住青

全国政协委员们的共同心声！

——住青全国政协委员出席全国政协十四届一次会议开幕会侧记

共襄盛会谋发展共襄盛会谋发展 凝心聚力启新程凝心聚力启新程

3月4日，住青全国政协委员出席全国政协十四届一次会议开幕大会。 省政协供图

本报讯（记者 张晓英） 草原

是青海分布最广的自然资源，草原

牧区占全省国土面积的 96%，草地

面 积 占 全 国 草 地 面 积 的 14.92%，

是青藏高原乃至全国重要的生态

安全屏障，加强草原生态治理和建

设，对于维系高寒生态系统平衡、

构筑生态安全屏障、为广大牧民群

众提供良好的生活和发展环境，具

有重要意义。为此，出席全国政协

十四届一次会议的全国政协委员

公保扎西建议，支持青海省加强草

原生态治理和建设，共同保护好

“中华水塔”。

公保扎西认为，多年来，青海

省委省政府深入学习贯彻习近平

生态文明思想，把草原生态保护和

建设作为一项基础性、战略性工作

来抓，逐年加大草原保护建设力

度，生物多样性得到维护和恢复，

形成了以草原生态保护修复为主

体、科学合理利用相结合的新发展

格局。但同时，草地因缺乏适宜草

种和成熟治理技术等因素制约，草

原生态治理建设任重而道远。

公保扎西建议，由国家相关部

委持续加强对青海草原生态治理

的支持，加大项目和资金支持力

度，全面推进草原保护和修复，促

进草原植被恢复，持续增强水源涵

养能力，提升草原生态系统稳定

性。提高治理标准和持续性投入，

根据退化草地的植被状况和立地

条件，进一步提高人工种草、有害

生物防控投资标准，推进分类治

理，精准治理。加大草原科技人才

“组团式”援助力度，支持设立高寒

草甸类、高寒荒漠类草原生态定位

观测站，开展高寒草原退化机理、

治理集成技术、乡土草种繁育等方

面基础研究，提升青海草原保护发

展科技水平。

公保扎西委员建议

支持青海省加强支持青海省加强
草原生态治理和建设草原生态治理和建设

本报讯（记者 张晓英） 兰西

城市群是中国西部重要的跨省区

城市群，加快推进兰西城市群建

设，有利于甘青两省构建“双循环”

新发展格局，并对推动西北经济高

质量发展具有重要意义。为此，出

席全国政协十四届一次会议的住

青全国政协委员班果建议，支持兰

西城市群建设。

班果认为，作为跨省组团携手

发 展 的 兰 西 城 市 群 ，涉 及 人 口

1600 万，经济总量达 6800 多亿元，

是西北发展条件好、发展潜力大的

地区。自 2018 年 3 月份国务院批

复《兰州—西宁城市群发展规划》

以来，甘青两省出台了一系列配套

政策，部署实施了一批重大工程，

全力推动兰西城市群建设。近几

年，兰西城市群建设的蓝图渐渐清

晰，但机制不完善、发展不平衡的

短板依旧突出。

班果建议，由国家发展改革委

牵头，推动甘青两省加快构建推进

兰西一体化进程合作机制和利益

分配机制，设置常设机构，两省省

级领导挂帅开展协商协调工作，督

促推动合作协议和规划的落细落

实。支持建立兰西交通基础设施

共建共营机制，率先打造轨道交通

一体化，推进兰新高铁兰州至西宁

段达速提质等重大连接线建设。

在甘青两地共同打造清洁能源产

业高地上给予规划指导和资金支

持，支持成立兰西城市群旅游发展

协会、设立旅游发展基金、打造旅

游精品线路等。财政部研究设立

黄河流域生态保护和高质量发展

基金，建立统一生态监管机制，支

持甘青两省推进水生态文明示范

城市建设。

班果委员建议

支持兰西城市群支持兰西城市群
建设加快推进建设加快推进

参加完开幕大会后，住青全国政协委员王绚、高庆波、郭吉安（从右至左）一起学习讨论政协常
委会工作报告和提案工作情况的报告。 省政协供图

仁青扎西、马世功、夏吾卓玛代表（从左到右），在一起交流讨论。 本报记者 张地委 摄

参加完开幕大会后，王舰委员认真学习政协常委会工作
报告和提案工作情况的报告。 省政协供图

参加完开幕大会后，李青委员认真学习政协常委会工作
报告和提案工作情况的报告。 省政协供图

毕生龙代表正在加紧修改完善建议。
本报记者 张地委 摄

“高质量发展”，是在青全国人
大代表、住青全国政协委员这两天
最为关注的热词。为此，出席全国
政协十四届一次会议的住青全国
政协委员班果建议，支持兰西城市
群建设加快推进。

兰西城市群是中国西部重要
的跨省区城市群，加快推进兰西城
市群建设，有利于甘青两省构建

“双循环”新发展格局，并对推动西
北经济高质量发展具有重要意义。

举目已觉千山绿，宜趁东风马
蹄疾。回顾过去、展望未来，可以
自豪地说，全省上下对高质量发展
已心中有“底”。过去的五年青海
发展质量效益显著提升、生态文明
建设成果丰硕、产业“四地”建设稳
健起步、改革开放创新活力迸发、
各族群众生活大幅改善、社会治理
能力全面提高，全省上下人心更
齐、干劲更足、风气更正，为我们在
更高水平上推动高质量发展奠定

了坚实的基础。
做好今年工作，关键要稳定预

期、提振信心。我们的信心来自于
二十大战略部署，这是最大利好；来
自于国家政策，这是最大机遇；来自
于资源禀赋，这是最大优势；来自于
团结奋斗，这是最大动力；来自于党
的领导，这是最大保证。信心还源
于明确的预期目标。生产总值增长
5%左右，力争更好结果；居民收入
增长与经济增长基本同步，居民消
费价格涨幅3%左右……每一个明
晰的数字，都让我们倍感振奋。

在全面贯彻落实党的二十大
精神的开局之年，全国两会将进一
步汇集共识、凝聚信心。全省各族
干部群众要团结一心，坚持把高质
量发展作为首要任务，将“作战图”
转化为实在的经济指数，勇毅担
当、踔厉奋发，以高质量发展的新
成效为全面建设社会主义现代化
国家开好局起好步作出青海贡献。

雷欣钰

为高质量发展为高质量发展
蓄势赋能蓄势赋能


